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Le mot du Maire

L’offre de services en milieu rural doit être diversifiée, accessible aussi bien aux jeunes familles 
qu’aux seniors. C’est pourquoi, en collaboration avec les communes voisines, nous poursuivons 
notre réflexion autour de la démarche «bien vieillir» sur le territoire.

Labellisée Commune Sportive du Grand Est, Morschwiller témoigne de l’action menée tout au long 
de l’année par de nombreux volontaires, que ce soit les conseillers municipaux, les membres des  
associations, les entreprises locales ou de simples citoyens. A vous Tous, bénévoles, vous  
contribuez à la cohésion sociale et à la dynamique de notre village, je vous en remercie sincèrement.

Afin d’œuvrer pour la sauvegarde du patrimoine tout en créant un espace de convivialité et de  
partage, la chapelle Saint Ulrich sera restaurée dans les mois à venir. Ce projet participatif  
offrira à chaque citoyen l’opportunité de s’impliquer. Une réunion de présentation sera organisée en 
ce sens en début d’année.

L’environnement étant le sujet de Tous, je me réjouis de notre projet de déraccordement des eaux 
pluviales de l’Espace Culturel et Sportif, permettant à la fois des économies d’énergies avec la  
réutilisation des eaux de pluie mais aussi la gestion durable et intégrée des eaux pluviales.

De nombreux travaux de rénovation, mises aux normes, perfectionnement, embellissement sans 
oublier les animations sportives et culturelles se sont déroulés tout au long de l’année et vous  
trouverez à travers ces pages, les détails des actions menées. Je tiens à remercier mes adjoints, 
mon équipe municipale, les agents communaux que ce soit la secrétaire de mairie, l’ATSEM, les 
agents d’entretien ou ceux des espaces verts ou encore l’équipe enseignante et le personnel du 
périscolaire car vous œuvrez Tous au bien vivre à Morschwiller.

Rester un village attractif étant l’enjeu de notre commune, j’ai plaisir à accueillir les nouveaux  
arrivants et surtout voir nos jeunes s’installer au village, bienvenue à eux !
La commune s’est dotée d’un nouveau système d’information et d’alerte aux habitants, Panneau 
Pocket. N’hésitez pas à découvrir cette application, simple d’utilisation. Le traditionnel « blattel », 
conçu par nos soins, retrace les moments forts de la vie du village et j’en profite pour remercier 
toutes celles et ceux qui ont contribué à la réalisation de ce numéro.

Nous recensons vos photos anciennes sur l’évolution de Morschwiller au fil des années afin  
d’alimenter nos outils de communication mais aussi d’en garder la mémoire pour les générations 
futures.

Pour conclure, je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d’année auprès de vos 
proches et une bonne et heureuse année 2025.
« Ech wénch eich a scheeni Wihnàchte un a glìcklig nèi Johr !»

Votre Maire, Carine STEINMETZ

Chers concitoyens,

L’année 2024 s’achève avec son lot de bouleversements aussi bien 
au niveau de la politique nationale que sur le plan international 
avec les nombreux conflits et guerres, ou encore les incertitudes  
économiques et sociales ainsi que les catastrophes naturelles.  
J’ai une pensée profonde pour toutes celles et ceux qui traversent 
ces durs moments.

Le maire étant le premier maillon dans la chaine de soutien, il est 
l’élu de proximité à l’écoute des habitants et mon rôle prend là tout 
son sens. Avec mon équipe municipale, je m’efforce de relever les 
défis du quotidien, car je garde confiance en l’avenir et en notre 
jeunesse.

C’est avec cet esprit de bienveillance et d’adaptabilité que nous 
élaborons les projets au fil des mois. J’ai le regret d’annoncer 
que le projet du lotissement se meurt progressivement pour de  
multiples raisons mais je me réjouis de l’acquisition de la proprié-
té du 1 rue Principale se greffant sur le projet attenant rue des 
Lilas, afin de permettre un renouvellement urbain sur cette zone.  
L’avenir de notre école est serein pour les 3 années à venir mais 
reste fragile, c’est pour cela qu’il est important à mes yeux de  
veiller à l’attractivité de notre commune où il fait bon vivre tout  
en offrant des services de proximité.
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Le Mot du Député Vincent Thiébaut

Vincent Thiébaut,  
Député de la Circonscription

Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Cette année s’achève marquée par de nombreux événements nationaux et internationaux : repli économique, 
catastrophes climatiques, guerres… Face à ces défis immenses, c’est avec un profond sens des responsabi-
lités que j’ai entamé ce nouveau mandat, pour vous représenter à l’Assemblée nationale, au sein du groupe 
Horizons et Indépendants, fort de la confiance que vous m’avez renouvelée, et je tiens à vous en remercier.

Au vu de la situation actuelle, j’ai la conviction que c’est avec une volonté d’ouverture, de dialogue et de 
collaboration, que nous pourrons répondre aux enjeux qui se présentent à nous et à la France.

Persuadé qu’avec cet esprit de concorde, et aussi avec ordre et  
autorité, nous saurons bâtir une France forte pour le bien de toutes et 
tous, et un avenir pour nos générations futures, en cultivant chacun 
le sens du devoir et du respect.

C’est avec humilité et responsabilité que je m’engage à rester à votre 
écoute, aux côtés de vos maires et élus de notre circonscription dans 
un esprit de confiance.

Je vous souhaite à toutes et à tous une fin d’année paisible et pleine 
d’espoir. Que cette période soit l’occasion de se ressourcer et de 
se préparer à affronter les défis de demain avec détermination et  
optimisme.

Scheeni Wihnàchte ùn e Glickliches Nejes Johr !

Avec mes salutations les plus sincères,

Quelques mots spécifiques pour Audrey, secrétaire de 
mairie à Morschwiller depuis presque 10 ans qui va nous  
quitter car elle se voit promue secrétaire générale de la  
commune de Dauendorf dès janvier prochain. Je la félicite et 
lui souhaite beaucoup de bonheur dans son nouveau poste 
et je tiens avant tout à la remercier pour le travail effectué  
à Morschwiller durant toutes ces années.

Audrey est arrivée comme une fleur à Morschwiller et a 
su éclore au fil des années en gagnant en expérience et  
compétence qu’elle a partagées et mises en œuvre sans faille 
au sein de notre gestion communale. 
Bravo et MERCI Audrey pour le travail accompli ensemble, 
toutes ces belles expériences, découvertes et ton soutien au 
quotidien.   

Bienvenue à Marion Meghazi, qui a rejoint la 
commune de Morschwiller depuis le 2 novembre 
dernier pour reprendre le poste de secrétaire 
de mairie. Marion nous vient de la commune de  
Morsbronn-les-Bains où elle a déjà occupé la fonction de  
secrétaire de mairie pendant deux ans. 
Je lui souhaite de s’épanouir à son poste et beaucoup 
de bonheur au sein de notre équipe.



Dans votre commune de 
Morschwiller la Collectivité 
européenne d’Alsace 
a récemment soutenu 
financièrement les projets  
ci-dessous :
• matériel pour espaces verts : 3 000 €
•  signalisation bilingue des panneaux  

de rue : 1 523 €
• école de musique La Muse : 16 584 €
 

R-PASS : un projet 
d’avenir pour l’Alsace
La question du report des poids lourds  
en transit sur les axes principaux alsaciens 
est une forte préoccupation pour tous et la 
situation devient plus urgente chaque jour.  
Ce sont 1500 camions supplémentaires en 
transit par jour en moyenne entre 2023 et 
2024. Cet afflux qui occasionne bouchons, 
accidents, pollution atmosphérique et 
nuisances sonores n’est plus acceptable. 

La Collectivité européenne d’Alsace a donc 
décidé, lors de sa session du 21 octobre,  
la mise en place d’une contribution 
« R-Pass » sur ces axes début 2027.  
Les recettes générées seront réinvesties 
au bénéfice des mobilités et de l’économie 
alsacienne. La concertation sera également 
poursuivie avec les acteurs économiques 
alsaciens, afin de trouver les voies légales 
permettant de limiter les effets pour les 
entreprises de nos territoires et de justes 
compensations.

Vos conseillers d’Alsace,  
Isabelle Dollinger et André Erbs  
se tiennent à votre disposition pour 
échanger sur vos idées et attentes pour le 
territoire Nord Alsace et travailler de concert, 
afin d‘améliorer votre qualité de vie.

Meilleurs vœux à tous, pour la nouvelle année !  
Härzlichi Glickwinsch in àlle, fir s neje Johr !

Maison Alsace Territoire Nord
3 rue du Tournoi - 67500 Haguenau • 03 68 33 88 30 
Du lundi au vendredi : 8h30 à 12h et 13h30 à 17h 

Contactez 
vos élus 

La Collectivité européenne d’Alsace  
en action près de chez vous

Rénovation 
thermique  
du collège Kléber
Thermischi 
Renovierung von 
de Sekundàrschüel 
Kleber

Alors que de vastes travaux ont été 
lancés en janvier 2023 pour une 
durée de 24 mois au collège Kléber 
de Haguenau, le chantier arrive à son 
terme. L’opération de restructuration 
du site, y compris le bâtiment des 
logements et les ateliers, répond 
aux différentes réglementations en 
vigueur (ADAP***, sécurité incendie 
etc.) et permettra de proposer 
aux collégiens et aux équipes qui 
les accompagnent des locaux 
performants sur le plan énergétique.
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Maison Alsace  
du Territoire Nord
s Hüss vom Elsàss,  
im Nord-Elsàss

Après d’importants travaux, la 
Maison Alsace du Territoire Nord vous 
accueille depuis le 22 avril 2024 sur 
le site de l’îlot Foch, à Haguenau. La 
modernité de l’extension neuve se 
mêle aux murs chargés d’Histoire de 
l’ancien Couvent des Annonciades. 

Afin d’être toujours plus proche des 
Alsaciens et de leur offrir un service 
public de qualité optimale, la Maison 
Alsace regroupe en un seul lieu les 
équipes locales de la Collectivité 
européenne d’Alsace. Y travaillent : 
l’équipe de la délégation territoriale, 
l’équipe emploi, chargés d’accueil, et 
l’ensemble des services de l’Espace 
Solidarités Alsace : PMI*, aide sociale 
à l’enfance, action sociale de proximité 
et le Service d’Accompagnement 
Renforcé Autonomie (SARA), l’ATIP**  
et des agents du CCAS de Haguenau.  

Au printemps 2025, la Maison 
Alsace accueillera une nouvelle 
offre de service : la Maison de 
l’Habitat. Ce lieu accompagnera 
propriétaires et locataires dans leurs 
questionnements : rénovation, accès 
au logement social ou encore les 
rapports locatifs.

* Protection maternelle infantile
** Agence territoriale d’ingénierie publique
***  Agenda d’accessibilité programmée
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210 km de  
réseau cyclable  
pour encourager les modes de  
déplacement plus écologiques.

4 cours d’eau revitalisés  
dans le cadre du programme de 
travaux 2021-2025 afin de restaurer 
les écosystèmes et promouvoir la 
biodiversité.

+ 100% de places  
en périscolaire,  
soit une offre qui a doublé entre 
2017 et 2024. Les 3 800 places  
disponibles garantissent aujourd’hui 
une solution de garde pour toutes 
les familles.

-6 %, la baisse de  
la facture des ordures  
ménagères en un an,
grâce aux mesures de simplification 
du tri. Le montant annuel moyen de  
la facture est de 162 ¤.

+ 130 %  

de fréquentation  
pour le transport à la demande  
Ritmo entre 2022 et 2024, avec 

cette année près de 50 000 
voyages « Flexi ».

4 pôles d’échanges  
multimodaux  
à Haguenau, Bischwiller, Brumath 
et Mommenheim pour faciliter les 
transitions entre train, bus, voiture 
et vélo.

3 000 entreprises 
et porteurs de projets accueillis et accompagnés 
par le CAIRE et ses partenaires pour soutenir 
leur développement.

50% d’éclairage  
public en LED  
d’ici fin 2025, c’est l’objectif  
de la CAH pour réduire la  
consommation énergétique.

+ de 20 sites identifiés 
par la Société d’économie mixte 

Énergies renouvelables pour  
l’installation de panneaux  

photovoltaïques.

200 manifestations locales, 
allant de la fête de village au festival,  
soutenues grâce à la banque de matériel 
de la CAH.

Des solutions 
responsables pour  
un territoire durable

Des réponses adaptées pour les 
entreprises et les associations

Des investissements 
pour la jeunesse

Retrouvez toutes les informations de la Communauté 
d’Agglomération de Haguenau sur : agglo-haguenau.fr, 
Facebook et le M’Hag

La CAH est un acteur de votre quotidien  
engagé dans la dynamique du territoire. 
Avec les 75 élus communautaires de nos  
36 communes et les agents de la collectivité, 
nous sommes attentifs à ce qu’attendent 
les habitants. Se déplacer, habiter, travailler, 
s’approvisionner, apprendre, être en forme 
et s’épanouir, voilà les priorités de notre 
action. 

Nous menons une politique mobilité 
ambitieuse où l’année 2024 aura vu la mise 
en service du parking silo de 600 places  
en gare de Haguenau et de la passerelle 
desservant les quais et le parking dans celle  
de Bischwiller, facilitant ainsi l’accessibilité et 
les déplacements. Le réseau de bus Ritmo 
a été étendu à l’ensemble des communes et 
nous ne cessons de densifier le maillage des 
pistes cyclables.

Pour répondre aux besoins des familles, nous 
avons ouvert deux nouveaux périscolaires 
pour les communes de Mommenheim, 
Schirrhein et Schirrhoffen. Ce service public 
sera enrichi, en 2025, dans la commune de 
Niedermodern. 

En définitive, le propre de la CAH c’est la 
mise en commun des moyens pour mieux 
porter les projets qui améliorent concrètement 
la vie des habitants.

Je vous souhaite à toutes et tous de très 
belles fêtes de fin d’année. 

Claude STURNI, Président de la CAH

9 000 visiteurs,  
dont de nombreux jeunes, au salon  
« Plongez au cœur de l’industrie » 
pour découvrir la richesse de notre  
tissu industriel et susciter des vocations.
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14 000 abonnés à Tilt 
qui profitent des nombreux avantages 
du réseau des médiathèques et  
bibliothèques.

Dans votre commune de 
Morschwiller la Collectivité 
européenne d’Alsace 
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ci-dessous :
• matériel pour espaces verts : 3 000 €
•  signalisation bilingue des panneaux  

de rue : 1 523 €
• école de musique La Muse : 16 584 €
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Alors que de vastes travaux ont été 
lancés en janvier 2023 pour une 
durée de 24 mois au collège Kléber 
de Haguenau, le chantier arrive à son 
terme. L’opération de restructuration 
du site, y compris le bâtiment des 
logements et les ateliers, répond 
aux différentes réglementations en 
vigueur (ADAP***, sécurité incendie 
etc.) et permettra de proposer 
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les accompagnent des locaux 
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Après d’importants travaux, la 
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le site de l’îlot Foch, à Haguenau. La 
modernité de l’extension neuve se 
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Afin d’être toujours plus proche des 
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C’était chez nous...
Les voeux du Maire

Plus d’une centaine de personnes se sont retrou-
vées à l’Espace Culturel et Sportif de Morschwiller le 
vendredi 19 janvier pour la traditionnelle cérémonie 
des vœux du maire. 

Carine Steinmetz et son équipe avaient en effet  
invité les anciens maires et chefs de corps, les repré-
sentants des associations locales, les chefs d’entre-
prise locaux, le personnel communal et enseignant, 
les amies de la bibliothèque, les nouveaux arrivants 
et les jeunes parents de l’année 2023, tous les  
bénévoles de la commune et particulièrement cette 
année, les joueurs de l’équipe 1 du club de basket 
FCJ Morschwiller, vainqueurs de la coupe d’encou-
ragement du Crédit Mutuel en 2023, auxquels elle 
a remis des médailles d’or au nom de la commune.

Le salon de la femme entrepreneuse : 
le rendez-vous dédié aux femmes

Elles s’étaient donné rendez-vous les 9 
et 10 mars derniers à l’Espace Culturel et  
Sportif sous l’impulsion du groupement 
Oréade, représentée par Elise Cloupeau,  
autour de conférences et d’ateliers ouverts 
au public. Autant de rendez-vous pour  
réfléchir et se former sur leur rôle de cheffes 
d’entreprise, bénéficier du retour d’expé-
rience d’autres entrepreneuses, mais aussi 
réseauter entre femmes.

65 cheffes d’entreprises et leur savoir-faire 
ont été mis en lumière, soutenues par  
Virginie Cochennec, Miss Beauté Alsace 2023. 

Le Maire Carine Steinmetz, accompagnée 
de collègues élus sont allés à la rencontre 
de toutes ces femmes à la tête d’entreprises  
locales, dynamiques et sérieuses afin de leur 
témoigner leur soutien et encouragement.

Une belle initiative qui ne demande qu’à être 
renouvelée !

Les jeunes membres du CIJAH ont quant à eux dévoilé le  
panneau du label « Communes et Villes sportives du Grand Est » que  
Morschwiller a décroché en décembre 2023. 

Après avoir retracé les différents évènements et travaux de  
l’année passée sous forme de vidéo en images, Madame le Maire a  
chaleureusement remercié son équipe et surtout tous les bénévoles 
qui oeuvrent tout au long de l’année pour faire vivre les associa-
tions, mais aussi ceux qui participent à la concrétisation des projets 
de la commune visant à améliorer le quotidien des habitants. Après 
avoir évoqué les projets à venir et présenté ses vœux, elle a invité 
tous les convives à déguster le traditionnel jambon et les galettes, 
servis pour le vin d’honneur.
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Le dévoilement du panneau a eu lieu le dimanche 16 juin à l’Espace 
Culturel et Sportif à l’occasion de la 20ème édition de la Randonnée des 
Vallons organisée par le FCJM. Le Maire Carine Steinmetz, entourée 
par ses adjoints et les présidents des associations locales, a mis en  
lumière le travail exceptionnel des 11 associations locales qui évolue 
dans la commune que ce soit à travers des actions sportives ou cultu-
relles, elles participent à la belle dynamique du village !

«Bravo à toutes ces personnes pour leur engagement, le temps passé 
à organiser des évènements ou à imaginer de nouvelles actions afin 
de toujours inover. Faire fonctionner et vivre une association, c’est 
aussi anticiper l’avenir en s’adressant à la jeune génération afin qu’il 
y ait toujours une relève», propos tenus par Mme le Maire avant de 
passer la parole à Yves Ehrmann, président du Comité départemen-
tal Olympique et Sportif (CDOS67) qui n’a pas manqué de féliciter  
l’engagement sans faille de toutes les personnes oeuvrant pour le bien 
vivre à Morschwiller. C’est avec beaucoup de fierté et d’émotion que 
ce panneau a été présenté à l’assemblée puis installé à chaque entrée 
du village.

Cérémonie de pose du panneau Label 
Commune Sportive Grand Est

C’est le mardi 3 septembre que Mme Le Maire Carine Steinmetz a eu le 
plaisir d’accueillir l’évêque Eugène Houndékon tout droit venu du diocèse 
d’Abomey au Bénin. 

Ce dernier a voulu découvrir la commune de Morschwiller et venir sur les pas 
de son prédécesseur Monseigneur François Steinmetz. C’est pourquoi il a 
co-célébré une messe de souvenir avec notre Père Bernardin afin de rendre 
hommage au Père Steinmetz, nommé par le pape, Vicaire Apostolique du 
Dahomey et Evêque titulaire d’Adriani le 20 janvier 1906.

Une visite enrichissante !

En 2024, la commune de Morschwiller a soutenu ses 
clubs sportifs, le basket, le badminton et le Paradis 
de Margot en investissant dans de nouveaux équipe-
ments à hauteur de 8 200 € HT dont 2 500 € étaient 
subventionnés par la CeA dans le cadre du Fonds 
de Solidarité Territorial et à noter la participation à  
hauteur de 2 000 € du FCJM pour l’acquisition du  
nouveau panneau d’affichage des scores à l’ECS.

En effet, ce dernier, originaire de Morschwil-
ler, était un homme d’adaptation progres-
sive, de rapprochement entre les blancs 
et les noirs, un homme de contacts même 
avec les féticheurs et un homme d’initiative.  
Il a contribué à la réalisation de nom-
breuses oeuvres, entre autres la cathédrale  
d’Ouidah où il est enterré depuis mais  
surtout la construction d’écoles, de sémi-
naires, de dispensaires partout où il passait 
sur le territoire du Bénin. C’est pourquoi la 
population du Dahomey lui rend encore de 
grands hommages aujourd’hui.

Heureux de rencontrer et d’échanger avec 
la famille et descendants directs de Mon-
seigneur François Steinmetz, dont la plu-
part vivent toujours à Morschwiller, l’évêque  
Eugène Houndékon est reparti ému et se  
réjouit de revenir à Morschwiller lors d’une 
de ses prochaines visites en France.

Morschwiller a été labellisée Commune Sportive Grand Est le 16 décembre 
2023 à Tomblaine par le Comité Régional Olympique et Sportif.
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Inauguration rûcher pédagogique

Ce lieu permettra à chacun de débuter en apiculture et d’améliorer ses connaissances dans 
la conduite d’un rucher au travers de formations. Il aura aussi pour fonction, par des stages 
d’élevage de reines, le perfectionnement des plus initiés pour arriver à la pollinisation.  
Les enfants de l’école communale qui ont envie de découvrir le monde merveilleux des abeilles seront au bon  
endroit car des visites pédagogiques, des activités de sensibilisation et l’entretien des ruches leur seront proposés.  
Une ruche à l’effigie de la commune de Morschwiller sera également mise en place et permet-
tra, grâce à la participation des membres de l’association, de créer le miel de Morschwiller. 
Le rucher école, également lieu de rencontres et d’échanges entre passionnés a été inauguré le 21  
septembre dernier en présence de Madame le Maire Carine Steinmetz, ravie, qui a remercié les membres 
de l’association pour ce beau projet.

Afin de soutenir la demande de l’association Abeilles et Partage,  
présidée par Patrice Benoist, la commune de Morschwiller a mis à disposi-
tion une parcelle derrière l’Espace Culturel et Sportif pour créer un rucher  
pédagogique. Les ruches ont été installées à côté de mûriers sauvages et 
sont clôturées naturellement par du saule tressé.

2ème édition du Bal des JA !

Pour la deuxième année consécutive, les jeunes  
agriculteurs du canton de Haguenau, présidé par Xavier 
Kandel, natif de Morschwiller, avaient organisé leur bal 
ou plutôt «Novemberfest» le 2 novembre dernier  
à l’Espace Culturel et Sportif. Animée par l’orchestre 
Stereo, la soirée a une fois de plus rencontrée  
un énorme succès !!

Bal du 13 juillet

La fête natonale du 13 juillet attire toujours beaucoup 
de monde sur la colline de Morschwiller, le point de 
vue est idéal pour les feux d’artifice !

Merci au FCJM Basket pour l’organisation de cette  
manifestation très réussie !
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Commémoration de l’Armistice

Mme Le Maire s’est rendue à l’école le vendredi 15 novembre pour rencontrer 
tous les élèves et leur expliquer pourquoi le 11 novembre est un jour férié. Elle 
a aussi évoqué et rappelé les symboles de la République en présentant la  
Marianne, le drapeau bleu-blanc-rouge, la devise liberté-égalité-fraternité puis à 
remis à chacun d’eux une note explicative ainsi qu’un bleuet, une cocarde aux 
couleurs républicaines symbolisant une fleur de mémoire et de solidarité avant 
de chanter Tous ensemble la Marseillaise.

« Alors que l’armistice de 1918 date d’il y a 106 ans, nous n’avons toujours pas 
su en tirer ses enseignements et je regrette l’embrasement du monde actuel avec 
les conflits aux portes de l’Europe, en Afrique ou au Moyen Orient, ou encore la 
montée des extrémismes, de l’antisémitisme, autant de divergences qui nous  
invitent à faire Nation et à nous retrouver autour des valeurs humanistes,  
sociales, européennes et démocratiques de notre belle République. » tels étaient les  
propos de Mme le Maire Carine Steinmetz. Plus que jamais le devoir de  
mémoire a du sens et il est important de faire respecter les valeurs de la République  
française. 
2024 étant l’année du 80ème anniversaire de la Libération, certaines  
recherches ont été rappelées lors de cette commémoration.
En effet, c’est la 79ème division d’infanterie des Etats-Unis d’Amérique, qui est  
arrivée à Morschwiller le dimanche 26 novembre 1944. Morschwiller n’était 
alors pas occupé par l’ennemi et après une mission de reconnaissance quelques  
semaines après, Morschwiller était devenu une position de tir pour 3  
batteries du 813ème bataillon de chasseurs de chars, chacune était alors dotée de 
4 obusiers tractés de 155 mm M1. 
La cérémonie fut aussi l’occasion d’honorer la mémoire de chaque victime 
des deux grandes guerres originaires du village, c’est pourquoi les enfants 
sont venus déposer une photo, une bougie ou une rose devant le Monument aux 
morts après avoir cité chacune des victimes de Morschwiller.
N’oublions pas la présence de nos anciens combattants, nos anciens maires 
et chefs de corps, mais aussi de nos pompiers et notre chorale Ste Cécile,  
toujours partants pour participer à ce moment. Félicitations également au Restaurant  
La Grange Gourmande pour l’accueil du moment de convivialité.

La commémotation de la victoire de la Grande Guerre 
au Monument aux Morts a eu lieu le 17 novembre 
dernier en présence du Député Vincent Thiébaut et 
de la Vice-présidente de la Collectivité européenne 
d’Alsace Isabelle Dollinger. De nombreux villageois 
étaient là pour suivre la cérémonie, une mention 
spéciale aux enfants et aux jeunes du village 
pour leur participation active à ce temps fort.
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La fête des Aînés

Se sont joints à eux, le député Vincent Thiébaut, la vice-présidente de la  
Collectivité Européenne d’Alsace (CeA) Isabelle Dollinger, le major de la  
gendarmerie de Haguenau Roland Guinebert, le père Bernardin Kinnoumé, le 
père Joseph Lutz, les anciens maires et chefs de corps des pompiers et les 
agents communaux. 

Ce moment de convivialité tant attendu est toujours organisé avec 
grand plaisir par l’équipe municipale. C’est l’occasion pour Mme le Maire  
Carine Steinmetz de remercier ses adjoints, son équipe municipale, ses agent  
communaux mais aussi les bénévoles présents à chaque journée citoyenne et 
qui de ce fait contribuent, Tous, au bien vivre à Morschwiller.

Il régnait une ambiance de fête à  
l’Espace Culturel et Sportif le dimanche 
24 novembre dernier où une centaine de 
séniors s’était retrouvée à l’invitation du 
conseil municipal.
Tous les ans, cet évènement permet 
aux habitants de Morschwiller dès leur 
65ème anniversaire, de se rassembler au-
tour d’une table commune et de passer 
une agréable journée en attendant Noël.

Elle a aussi rappelé que l’année passée un appel avait 
été lancé pour créer et constituer un club de retraité.  
Un an plus tard, c’est chose faite, le club des  
Vallons existe et fonctionne bien avec deux réunions  
mensuelles, le 1er lundi du mois et le 3ème jeudi du 
mois, les membres se réunissent à l’Espace Culturel et  
Sportif. L’objectif de la commune, issu de la démarche bien 
vieillir, est bien de sortir de son isolement, créer du lien  
social et participer soit aux activités proposées, jeux de 
carte, jeux de société, pétanque, formation numérique, 
ou aux simples rendez-vous « café-kuchen ».

La seconde phase de la démarche bien vieillir démarrée 
en 2023 consistera à réfléchir sur « l’habitat adapté aux 
séniors », la commune participe à cette étude afin de 
proposer des solutions pour le maintien à domicile mais 
aussi l’accès à la propriété adaptée, autant de sujets 
qui viennent compléter la démarche bien vieillir dans sa 
commune mais aussi à l’échelle de notre canton.

Mme le Maire a aussi annoncé le projet de restauration 
de la Chapelle St Ulrich qui s’effectuera en trois phases, 
la première consistera en la restauration de la chapelle, 
la seconde consistera à restaurer les ouvrages en pierre 
de grès et la troisième concernera l’aménagement de 
l’espace vert. Un projet qui sera participatif afin de  
sauvegarder le patrimoine communal et de créer un  
espace de vie convivial et ludique.

Toutes et tous se sont régalés grâce au traditionnel repas 
préparé par le traiteur Romann de Ohlungen. Le buffet 
de desserts, concoctés par les conseillers municipaux, 
émerveille toujours les papilles des plus gourmands,  
il n’en restait plus une miette !

Mme le Maire leur a souhaité de passer de belles 
fêtes de fin d’année et déjà, une bonne et heureuse  
année 2025. Cette fête tant attendue, reste toujours un  
moment convivial, d’échanges et de partage qui sera 
bien entendu reconduite l’année prochaine.
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Côté travaux

L’écriture du PLUi de la CAH touche à sa fin

L’arrêt du document est prévu en conseil communautaire le 6 
janvier 2025.

L’année 2024 a permis de traduire réglementairement le  
Projet d’Aménagement et de Développement Durable (PADD) 
du PLUi, document qui définit les grands enjeux et orientations 
pour l’aménagement de notre territoire, pour les prochaines 
années. Aujourd’hui, les zonages, le règlement écrit, les 
OAP (orientation d’aménagement et de programmation) sont  
finalisés. Ces pièces vont fixer les règles applicables à tous 
pour l’exécution de travaux ou constructions. Elles permettront  
de répondre à vos principales questions : Que peut-on construire 
et à quel endroit ? Où seront localisés les commerces,les  
emplois ou encore les logements ? Quelle sera la hauteur des 
constructions ? Quels outils pour laisser place à la nature en 
ville ?

L’enquête publique, qui se déroulera au milieu de l’année 2025, 
vous permettra de prendre connaissance de ces éléments. 

Ouvrage de lutte contre les inondations : le Jaegerbaechel
Le SDEA, en charge des travaux, doit mettre en oeuvre 7 ouvrages de rétention des crues de type barrage écrêteur 
composant un aménagement hydraulique. Les opérations de restauration sont ciblées sur l’axe du Jaegerbaechel et 
du Landgraben, afin de restaurer une continuité de l’aval vers l’amont du bassin versant.

Une réunion publique était organisée le 13 février dernier qui a permis la présentation de ce projet aux habitants.

La construction de l’ouvrage de rétention sur le ban communal de 
Morschwiller permettant le stockage de 43 900 m3 d’eau en cas de 
crue centennale a démarré au printemps cette année. Cet ouvrage est 
nécessaire pour assurer la protection contre les crues des communes 
situées en aval : Uhlwiller, Ohlungen et Schweighouse-sur-moder.  
Il présentera une longueur de 200 m pour une hauteur de 2,30 m par 
rapport au haut de la berge. Les travaux ayant pris du retard à cause 
des grosses pluies de cet été, l’ouvrage devrait être achevé début 2025.

L’exposition itinérante a été affichée dans  
l’ensemble des communes de la CAH. Elle 
est dorénavant exposée dans 3 communes : à  
l’annexe de l’hôtel de ville de Haguenau, en  
mairie de Bischwiller et dans la mairie annexe 
de Pfaffenhoffen. Elle est librement accessible  
selon les horaires d’ouverture des mairies.

Les panneaux d’exposition sont également  
disponibles en ligne sur le site internet dédié au 
PLUi : https://plui.agglo-haguenau.fr/. Ce site  
internet est régulièrement actualisé et vous  
permet de prendre connaissance des documents 
d’ores et déjà finalisés et plus largement de la 
procédure. C’est notamment par ce site dédié que 
vous pourrez être informés des dates retenues pour 
la future enquête publique qui seront aussi bien  
entendu annoncées dans la presse.

L’approbation du document, c’est-à-dire le  
moment à partir duquel il sera applicable,  
est toujours fixée à la fin de l’année 2025.

Renaturation du cours d’eau : le Landgraben

Le second projet de renaturation du cours d’eau du Landgraben débu-
tera au printemps 2025. Ce dernier consistera à exécuter des travaux 
de resserrement et de diversification des écoulements mais aussi de 
restaurer des tronçons de ripisylve afin d’éviter le passage du lamier 
dans le nid du cours d’eau.
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Côté travaux

Travaux de déraccordement des eaux pluviales 
de l’ECS et ses abords
Au cours de ces dernières années, l’imperméabilisation associée à une 
urbanisation croissante des villes génère des volumes d’eaux collec-
tées en constante augmentation, ayant de multiples conséquences sur 
les systèmes d’assainissement et l’environnement. Ce phénomène est 
parallèlement accompagné d’un changement climatique impactant la 
fréquence et l’intensité des épisodes pluvieux. Les impacts sont déjà 
visibles :

- des réseaux d’assainissement saturés augmentant le risque d’inonda-
tion lors des fortes pluies;

- des sols rendus secs par des épisodes de sécheresse augmentant  
le ruissellement de l’eau et les risques d’inondation;

 - la nappe phréatique qui ne parvient plus à se recharger avec des 
niveaux de plus en plus bas;

- une qualité des cours d’eau dégradée par les déversements de temps 
de pluie des eaux se chargent en pollution au cours de leur parcours.

Dans ce cadre, la Gestion Durable et Intégrée des Eaux Pluviales (GDIEP) 
est devenue une thématique d’actualité. Pour répondre à ces enjeux, 
le SDEA et les communes se sont engagés mutuellement pour pilo-
ter cette approche. Il s’agit de saisir les opportunités de déconnexion 
et de réutilisation des eaux pluviales à l’occasion des aménagements  
publics mais aussi de mener des études de potentiel pour s’engager 
dans une politique volontaire de déraccordement.

Pour mener cette politique de gestion intégrée et durable des eaux plu-
viales, la commune de Morschwiller a identifié un de ces bâtiments 
communaux pour mettre en place une cuve de rétention des eaux 
de pluie afin de réutiliser ces eaux dans le cadre de l’arrosage des  
espaces verts publics et des sanitaires de ce bâtiment.

Pour ces travaux précis la commune a besoin d’une maîtrise d’œuvre 
en ingénierie d’infrastructure et a choisi de retenir la société M2i 
lors du conseil municipal du 12 novembre dernier. Les travaux seront  
subventionnés par l’Agence de l’Eau Rhin Meuse, la Région Grand Est 
et la Collectivité européenne d’Alsace et démarreront au printemps 
2025.

L’analyse du projet ayant déjà été réalisée par le SDEA, le projet 
de la commune de Morschwiller sera un projet pilote en la matière 
sur notre territoire.

Afin de résoudre le problème de résonnance et d’acous-
tique de l’entrée de l’Espace Culturel et Sportif, le conseil 
municipal a décidé de faire procéder à des travaux pour rendre 
cet espace plus agréable. 

Il a donc fait appel à une société spécialisée, qui après 
des tests et un diagnostic confirmant la nécessité  
d’intervenir, a installé des panneaux de la marque Tempo au  
plafond et sur les murs. Après une semaine de travaux au mois  
d’octobre dernier, le résultat est là, l’entrée a gagné en qualité  
acoustique et esthétique !

De nouvelles plaques de rues 

bilingues !
Si l’on est pour le bilinguisme, on est aus-
si pour que tout soit bilingue, y compris  
l’affichage public parce qu’un bilinguisme 
collectif ne peut vivre et se développer que 
si les langues bénéficient d’une pleine exis-
tence sociale, c’est-à-dire une existence sco-
laire, médiatique, culturelle, administrative,  
économique et cultuelle.

Le conseil municipal a souhaité, comme dans 
d’autres communes alsaciennes, mettre en 
place une signalétique bilingue franco-alsa-
cienne des rues du village.

La création de ces plaques a été confiée à 
l’Emaillerie Rhénane d’Ingwiller pour un 
montant de 4 500 € HT, subventionnés par la 
Collectivité européenne d’Alsace et la Région 
Grand Est. Elles seront mises en place avec 
le retour des beaux jours par les conseillers 
municipaux.

Acoustique de l’accueil de ECS
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Chaque année, la commune est tenue de 
faire procéder à la vérification des installa-
tions électriques des bâtiments communaux.  

Les résultats des examens, essais et mesurages 
figurant dans le rapport ont fait apparaître un 
certain nombre d’éléments défectueux et non 
conformes au niveau de l’éclairage mais aussi 
du tableau de gestion du chauffage électrique.
 

L’église étant un bâtiment recevant du  
public, Madame le Maire était dans  
l’obligation de faire procéder aux réparations 
certes mais tenait par la même occasion à réali-
ser des travaux permettant l’économie d’éner-
gie. Une intervention de l’Electricité de Stras-
bourg s’est avérée nécessaire afin de sécuriser  
l’arrivée électrique au sein du bâtiment. 

Création d’un bassin de pollution à Schweighouse/Moder
Le SDEA a lancé un projet de bassin de pollution destiné à protéger un réseau de 
12 500 habitants (de Batzendorf, Berstheim, Dauendorf-Neubourg, Uhlwiller-Nie-
deraltdorf, Wintershouse, Schweighouse-sur-Moder, Ohlungen, Huttendorf,  
Morschwiller et Grassendorf) contre les risques de déversements et d’inondations.  

Ce bassin, qui coûtera 1,5 million d’euros, fait partie d’un plan pluriannuel visant 
à renforcer les infrastructures d’assainissement et à réduire l’impact des eaux 
usées lors d’épisodes pluvieux. Les élus locaux ont visité le chantier, qui devrait 
être opérationnel au printemps 2025. Le bassin permettra de stocker les effluents 
avant leur traitement, limitant ainsi les risques de pollution.

Restauration de la chapelle Saint Ulrich
Le projet de restauration de la chapelle est repris en cette 
fin d’année par le conseil municipal. Il est important en effet 
de conserver son patrimoine (chapelle dressée en 1852), d’y  
déplacer le calvaire de la Croix de Sang qui y sera restauré afin 
de valoriser ce lieu en le rendant convivial et ludique.

Les travaux se déclineront en 3 phases, la première pour le gros 
œuvre comprenant la restauration du toit, du plafond intérieur, 
de la création d’un auvant à l’avant, la seconde consistera en 
la restauration des pierres de grès à savoir le dallage mais aussi 
le linteau ainsi que le calvaire et la dernière concernera l’amé-
nagement exterieur en cloturant le site à l’aide d’éléments  
naturels et d’un portail. 
Ce projet se veut participatif, une collecte de dons sera  
effectuée et chaque citoyen pourra y participer et bénéfi-
cier d’un cerfa pour reçu fiscal délivré en partenariat avec la  
Fondation du Patrimoine.
Ces travaux seront subventionnés par la Collectivité européenne 
d’Alsace et la Région Grand Est.

Une remise aux normes avec des économies d’énergie 
en matière de chauffage et d’éclairage de l’église

Un nouveau tableau de chauffage principal 
avec délesteur, relais à ouverture et program-
mateur a donc été mis en oeuvre par l’entreprise  
locale DOLLINGER Electricité. 

Dans le cadre de la mise en conformité de ce 
bâtiment, le coffret électrique des cloches a 
également été remplacé ainsi que l’éclairage 
en led des cadrans. Ces travaux spécialisés ont 
été confiés à l’entreprise Bodet Campanaire qui 
les a réalisés fin octobre.
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Cadre de vie et citoyenneté

Nettoyage de printemps
Chaque année et malgré la pluie, l’opération citoyenne et écologique 
du nettoyage de printemps a réuni le samedi 23 mars de nombreux 
bénévoles, jeunes et moins jeunes, pour se lancer à la chasse aux 
détritus sur le ban communal. 

Cette action est aussi l’occasion de rappeler la fragilité du milieu  
naturel et le devoir de chaque citoyen de préserver l’environnement 
pour le présent mais aussi pour le futur. Un grand merci à tous les 
participants !

La journée citoyenne
Rendez-vous traditionnel, vous étiez nombreux à 
prêter main forte à l’équipe municipale lors de notre 
journée citoyenne du samedi 8 juin dernier. Sous un 
soleil radieux, dans la joie et la bonne humeur, les 
bénévoles se sont répartis selon leurs souhaits sur 
les différents chantiers.

C’est ainsi que Tous Ensemble nous avons pu  
réaliser :  
• l’entretien, la protection contre les rongeurs et le 
paillage des arbres fruitiers à la chapelle, 
• le débroussaillage et l’entretien du petit bois au 
lieu-dit « Les Acacias » et l’entretien de son  
calvaire,  
• la pose de pavés avec élargissement de l’accès et 
gravillonnage au cimetière, le sablage et vernissage 
de la porte latérale de l’église,  
• la mise en place de paniers de basket sur le  
parking de l’ECS mais aussi dans la cour d’école,  
• la mise en place des radars pédagogiques  
adaptés en énergie solaire.

La commune s’est aussi habillée aux couleurs 
des Jeux Olympiques !

Un des plus beaux moment reste celui de la  
convivialité avec le partage du déjeuner car « après 
l’effort, le réconfort », où nous accueillons tou-
jours avec plaisir notre député Vincent Thiébaut.  

Notre village se développe avec de nouveaux  
équipements, s’embellit et c’est aussi grâce à votre 
participation ! Un grand BRAVO et MERCI à tous 
les participants !

Journée citoyenne 2025 : 14 juin



Une belle déco toute l’année !

Installation des illuminations de Noël

Rien n’arrête l’équipe du conseil municipal ! 
Ni le froid, ni le vertige ! Les illuminations de 

Noël ont été installées le 16 novembre dernier.

Le cadre de vie des habitants est une des 
priorités des élus de la commune, vous  
trouverez ainsi des fleurs de saison qui ornent 
les rues et les places tout au long de l’année. 

Un grand merci à nos lutins, Frédérique 
Kandel, qui se charge de la décoration 
du village avec passion aidée par notre 
agent technique Geoffrey mais aussi son 
époux Christophe ainsi que Martine Fuchs. 

Concours de la plus belle fenêtre de Noël

Nouveauté cette année, il remplace le concours de la plus belle 
jardinière ! Les membres du jury sont passés voir les différentes 
réalisations le 13 décembre dernier des étoiles plein les yeux.  
La remise des prix aura lieu lors des voeux du maire au mois de 
janvier prochain.

Un grand Merci à tous les écoliers pour leur 
collaboration à la décoration de l’espace vert 
à côté de l’abribus, c’est vraiment réussi !
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Environnement

Des points de collecte de biodéchets ont été installés à  
l’extérieur des 7 déchèteries de la CAH et plus d’une centaine 
de nouveaux points sont venus compléter le dispositif au cœur 
des communes début avril !Compostage, compostage parta-
gé, lombricompostage, dépôt aux points de collecte… Chaque  
habitant pourra ainsi choisir la ou les solution(s) qui lui corres-
pondent le mieux pour l’élimination des biodéchets alimentaires.  
A Morschwiller, l’abribac est installé sur le parking de la 
mairie.

Dans l’abribac et dans le composteur, vous pouvez mettre : les restes de préparation de repas : 
épluchures de fruits et de légumes, coquilles d’œufs… , le marc de café et les sachets de thé, les restes 
de repas : pain, pâtes et céréales, légumes cuisinés… ,les laitages : croutes de fromage, reste de sauce…

Dans l’abribac uniquement, vous pouvez déposer : les restes de viande et de produits de la mer : 
os, peau, coquillage, arête et chair animale. 
Pour ceux qui ne possèdent pas encore de bioseau, il est possible d’en obtenir un auprès du service  
Ordures Ménagères, en présentant sa carte de déchèterie comme justificatif. Ce premier seau,  
accompagné de ses 100 sacs en papier kraft est gratuit. Les lots de sacs suivants seront facturés 
à prix coutant.

Les biodéchets c’est parti !

Le tri des déchets est l’affaire de tous ! 
Nous rappelons les consignes de tri pour la  
poubelle jaune, car trop de poubelles se 
voient encore refusées par manque de  
respect des consignes de tri. A savoir : une 
poubelle mal triée est refusée sur la bande 
de triage et augmente le coût.

Si vous avez des questions ou souhaitez une 
sensibilisation, les ambassadeurs du tri de 
la CAH sont à votre disposition. Veuillez les 
contacter au 03.88.73.71.72 (service des 
ordures ménagères de Haguenau)

Les actions en faveur de la sobriété énergétique 
continuent d’être effectuées au fil des saisons, 
comme :

• L’installation d’un relais temporisé sur la  
ventilation de l’Espace Culturel et Sportif

• Le remplacement progressif des ampoules  
à incandescence par des ampoules Led au niveau 
des candélabres de la voirie publique mais aussi 
des luminaires de l’église, 

• Préserver la chaudière à pellets de l’ECS sur 
les périodes dites creuses d’activité sportive en  
installant des panneaux solaires pour le ballon 
d’eau chaude sanitaire, 

• Les déraccordements des eaux pluviales de  
l’Espace Culturel et Sportif pour utilisation de l’eau 
de pluie au niveau des sanitaires de l’ECS.

Civisme

Rappel des règles de bon voisinage et 
de respect de la voie publique

Tout type de bruit ne doit porter atteinte  
à la tranquilité du voisinage, de jour comme 
de nuit.

Stationnement sur les trottoirs : pensez 
aux piétons en garant vos véhicules dans vos 
cours dans la mesure du possible.

Pensez à l’entretien des trottoirs, il est 
de la responsabilité de chaque propriétaire  
d’entretenir le trottoir devant sa propriété, 
de le balayer et de le déneiger.

Les propriétaires de chiens sont tenus de 
ramasser les déjections que leurs animaux 
pourraient laisser sur les trottoirs et lieux  
publics.

Tout rejet, dépôt ou destruction par le 
feu sont interdits dans la nature. Il existe  
aujourd’hui une solution pour chaque déchet.
Les poubelles renversées par le vent doivent 
également être ramassées.

La sobriété énergétique au quotidien
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Bibliothèque municipale
Les enfants du village ont été gâtés cette année 
par les Amis de la bibliothèque !

« Les contes de la poche arrière de mon 
pantalon » par Fred Duvaud le 16 mars,  
des contes drôles et rêveurs au gré des oreilles…

« Des mots et des notes en goguette » 
de Laurent Bayart le 12 avril, écrivain et poète  
régional qui a fait une présentation originale de 
lecture musicale à l’accordéon.

Envie de lire ? Envie de vous évader ? Un roman de littérature, policier ou 
science-fiction, un album, un conte, une bande-dessinée ? La bibliothèque  

municipale propose un large choix d’ouvrages pour petits et grands. 

Vous aimez lire, partager, animer, n’hésitez pas à rejoindre l’équipe des Amis de la 
bibliothèque : bib.morschwiller@gmail.com

Horaires d’ouverture (hors vacances scolaires) : le mardi de 16h à 18h,  
le mercredi de 10h à 11h et le vendredi de 18h à 19h.

Parallèlement, les Amis de la bibliothèque ont  
accueilli les mardis soirs, lors des permanences 
d’ouverture, les enfants du périscolaire et ont  
animé par le biais de lectures vivantes des séances 
culturelles. Les ateliers bricolages de Carnaval du 17 
février et d’Halloween du 19 octobre ont permis aux  
enfants de se retrouver déguisés et de partager de 
bons moments en confectionnant des objets sur les 
thèmes proposés.

La bibliothèque s’animera encore en 2025 avec divers 
spectacles et ateliers, n’hésitez pas à vous inscrire 
pour y participer !

« A Starne kind » par Annick Frey le 21 septembre, un spectacle de  
marionnettes, contes et théâtre d’ombres en français, alsacien et  
allemand.

« Accordons-nous ensemble autour de Noël » par Laurent Bayart le 
30 novembre, spectacle dans lequel, sous le regard bienveillant du Père-
Noël, il a offert une kyrielle de textes inédits en restituant la féérie de 
Noël, accompagné de l'accordéoniste Fabien Christophel.

Grâce à son partenariat avec l’OLCA, la commune et la  
bibliothèque peuvent proposer des spectacles bilingues, voire même  
trilingues. Ce sont à chaque fois de belles découvertes artistiques et de  
précieux instants partagés en famille.

Spectacle du 16 mars

Spectacle du 12 avril

Spectacle du 21 septembre

Bricolages Carnaval

Bricolages Halloween

Séance de lecture vivante

Spectacle du 30 novembre

En effet pas moins de 4 spectacles ont été proposés :



Nos jeunes

Contact : Monique ARTZ
Tel fixe : 03.88.86.62.63 / Tel portable : 06.47.41.95.36

Mail : periscolaire.morschwiller@alef.asso.fr
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En cette année olympique, les élèves ont exploré le thème du 
sport à travers le monde ! Ce projet les a entraînés dans un 
voyage à travers les cinq continents : l’Europe, l’Afrique, l’Asie, 
l’Océanie, et l’Amérique. Ce parcours leur a permis d’enrichir 
leurs connaissances en littérature, en arts visuels, en éducation 
musicale, en géographie, en lecture documentaire… et bien sûr 
en éducation physique et sportive. Ils ont notamment approfondi 
les valeurs du sport et de l’olympisme.

En février, une visite de la Maison des Sports, en présence du 
Maire Carine Steinmetz, a permis aux élèves de mieux comprendre  
l’importance de ces valeurs dans le cadre des Jeux Olympiques 
et de s’inspirer des grands principes qui les fondent.
Les enfants ont également pris part au concours national de la 
danse des Jeux Olympiques, un projet dans lequel ils se sont 
pleinement investis, développant ainsi des compétences variées 
telles que la créativité, l’estime de soi, et l’esprit d’entraide et 
de coopération.

A la rentée de septembre, les 60 élèves ont été répartis en 3 
classes, les maternelles chez Mme Bénichou, les CP et CE1 chez 
Mme Meyer et les CE2, CM1 et CM2 chez Mme Koehl, nouvelle 
professeure des écoles à Morschwiller.

Pour clore l’année en beauté, les élèves se sont  
réunis chaque matin à l’ECS pour une initiation aux 
arts du cirque, qui s’est tenue du 17 au 21 juin.  
Une belle manière de célébrer leurs apprentissages 
et de partager des moments inoubliables !

A l’école cette année...

INSCRIPTIONS Rentrée 2025

Les parents des futurs élèves inscrits à l’école maternelle à la rentrée 
2025 sont invités à se présenter à la mairie aux heures d’ouverture 
du secrétariat, au courant du mois de FEVRIER, afin de récupérer le 

dossier d’inscription de leur enfant. 

Rétrospective de l’année scolaire2023/2024

L’ensemble des élèves et de l’équipe  
pédagogique vous souhaitent 

de très belles fêtes de fin d’année, 
ainsi qu’une excellente  

année 2025, remplie de belles surprises !



Contact : Monique ARTZ
Tel fixe : 03.88.86.62.63 / Tel portable : 06.47.41.95.36

Mail : periscolaire.morschwiller@alef.asso.fr
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Pour rappel, qui peut intégrer le CIJAH ?

Tous les collégiens habitant dans l’une des 36 communes de la Communau-
té d’Agglomération de Haguenau. Les jeunes, s’ils le souhaitent, peuvent 
intégrer le CIJAH à tout moment pour y siéger de manière régulière, ou 
simplement pour suivre un projet qui les intéresse. Pour toute information ou 
souhait d’intégrer le CIJAH : marie.bollot@agglo-haguenau.fr 

Les animations de rue se sont déroulées tout au 
long de l’année les mercredis matins pendant les 
vacances scolaires à l’Espace Culturel et Sportif. 
Encadrés par des animateurs du Centre Robert 
Schuman de Haguenau, les jeunes ont pu partici-
per à différentes activités ludiques ou sportives,  
à des ateliers créatifs et artistiques, des jeux  
vidéo et des escape game.

Cette année est marquée par l’arrivée du nouvel 
Anim’Truck qui n’est autre qu’un véhicule doté d’un 
équipement spécialisé pour l’animation jeunesse. 

Curieux, venez le découvrir lors des prochaines séances 
les mercredis matins de 10h à 12h !

Des nouvelles du périscolaire

L’animation Jeunesse La journée sportive intervillages du 10 juillet aura  
permis à de nombreux jeunes des communes voi-
sines de se rencontrer et de partager de nombreuse 
activités. Grâce à nos clubs locaux de badminton 
et de basket, une initiation dans chaque discipline 
aura permis à la jeunesse soit de découvrir le sport 
ou alors de s’y perfectionner avec les différents  
animateurs présents. De nombreux jeux de la ludothèque, 
mais aussi du gaming video ou encore de l’initiation au  
graphisme étaient organisés en parallèle.

L’association Aid’osecours est aussi venue pour initier 
nos jeunes aux gestes qui sauvent, un nouvel atelier 
qui aura su retenir l’attention des jeunes.

Un grand merci aux jeunes présents et actifs ainsi qu’aux 
nombreux intervenants pour cette belle journée de  
partage et de convivialité !

Cette année, nous partons à la découverte des 
contes en compagnie de notre nouvelle mascotte, 
Yellow. Avec son aide, les enfants exploreront  
l’univers des contes et rencontreront des personnages 
célèbres ou méconnus issus des livres magiques.  

Nos projets d’animations : des rencontres intergé-
nérationnelles, des ateliers avec une conteuse de 
la bibliothèque de Morschwiller (une fois par mois), 
la création d’un livre d’histoires avec les enfants.  
Le fonctionnement de l’accueil reste inchangé :  
le matin dès 7h30 et le soir jusqu’à 18h30.  
Notre prestataire de repas, Sel, Poivre et Bout’chou, 
reste également le même. 

Le périscolaire étant fermé les mercredis et  
durant les vacances scolaires, un accueil est  
proposé à Berstheim ou Schweighouse-sur-Moder.  

Nouvelle année, nouveau thème ! 

Notre équipe : Monique ARTZ : référente, Shanon 
DIEBOLD : animatrice, Christelle KURTZ : animatrice 
du matin, Yolande KOEGER : personnel de service. 

Nous nous engageons à mettre tout en œuvre pour 
répondre aux besoins de vos enfants et à leur offrir 
une année pleine de découvertes et de magie !
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La commune de Morschwiller compte 11 associations sportives et 
culturelles et 71 entreprises dans tout secteur d’activité confondu. 

L’objectif premier de la commune est de faire connaître ses  
acteurs au travers de ses outils de communication car chacun 
d’entre eux véhicule l’image du village. Madame le Maire a rappelé 
« qu’il est important de promouvoir les acteurs locaux à travers la  
commune car c’est aussi promouvoir la commune à travers ses acteurs  
locaux, à savoir mettre en lumière ses talents, ses compétences et 
ses savoir-faire». La commune est le premier maillon de la chaine 
du réseau de partenaires que peut trouver une association ou une 
entreprise afin de mener à bien un projet ! »
Les échanges et discussions se sont poursuivis en fin de réunion lors 
du moment de convivialité offert par la commune.

La réunion des acteurs locaux

Les acteurs locaux : entreprises et agriculteurs

Il est désormais de tradition, qu’une 
fois par an, la Municipalité invite ses  
acteurs locaux à une réunion d’échanges 
et de partage d’expérience.

Celle-ci s’est déroulée le 15 octobre 
dernier à l’Espace Culturel et Sportif 
et a permis aux acteurs économiques 
et associatifs de faire connaissance 
pour certains et de discuter ensemble 
pour d’autres mais aussi de mettre en 
lumière les actions menées ou à mener 
dans la commune.

Thomas Kehrli, développeur écono-
mique de la Communauté d’Agglomé-
ration de Haguenau et Jean-Christophe 
Cremmel, chargé de développement 
économique à la direction des affaires 
économiques de la Chambre des Métiers 
d’Alsace étaient également présents 
aux côtés du Maire Carine Steinmetz 
pour animer la réunion.

Une année avec les agriculteurs du village : clap de fin !
Octobre : un petit changement de barre de coupe, 
et voici la moissonneuse fin prête à attaquer les 
moissons de tournesol et de maïs.  Ces céréales sont  
livrées dans des coopératives et destinées à la  
fabrication d’huile pour la première, et à l’amidonne-
rie pour la seconde.

Dans les parcelles préparées, l’orge et le blé sont 
ensuite semés et seront récoltés en été 2025. Tout 
comme le colza, un traitement immédiat après levée 
est effectué uniquement si nécessaire.

Quelques prairies sont encore fauchées. L’herbe, 
pressée en gros rouleaux puis enrubannée, est  
stockée pour l’alimentation des vaches durant la  
période hivernale.

En novembre, la croissance de l’herbe est fortement 
ralentie, le gel pointe le bout de son nez. Il est donc 
temps pour les bêtes ayant passé les beaux jours en 
prairie, de reprendre le chemin de l’étable où elles 
séjourneront jusqu’au printemps prochain.
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En décembre les jours sont plus courts, l’activité est certes moins intense, mais nos agriculteurs ne  
chôment pas pour autant. En effet, ils nettoient et entretiennent les machines et les bâtiments, en  
profitent pour se mettre à jour au niveau administratif, charge de plus en plus lourde et contraignante.  
Et pas de Noël pour les vaches, ces dames comme à l’accoutumée, réclament leur ration journalière.

L’année 2024, aura été l’année des manifestations et des mobilisations. Les tracteurs avaient repris  
l’autoroute en novembre et les agriculteurs ont manifesté leur désaccord sur :

• L’importation de viande des pays d’Amérique du Sud, où les normes de production ne sont pas les 
mêmes qu’en France. Ils ont en effet recours aux OGM et aux hormones de croissance, produits 
interdits en France. De plus cette viande est vendue moins chère que celle produite sur le territoire.

• La surcharge administrative. Outre la tenue d’une comptabilité, l’établissement et le paiement de 
factures, les documents et dossiers à remplir se font de plus en plus nombreux, et cette tâche devient 
chronophage.

C’est avec un petit pincement au cœur, puisque je suis fille d’agriculteur, que j’arrive au bout de mon 
périple très enrichissant ! J’espère vous avoir, au travers des mes articles, apporté des réponses quant 
aux activités de nos agriculteurs. J’ai pu constater, que malgré les contraintes, la difficulté de leur  
métier, ils sont de véritables passionnés conscients des enjeux environnementaux et en quête  
perpétuelle de nouvelles techniques adaptées au mieux.

Je tiens à remercier Xavier et Hubert KANDEL du GAEC KANDEL, Adrien DOLLINGER et Jérôme  
KLIPFEL de l’EARL DOLLINGER, Christian MEYER, Germain et Robin KOEGER de l’EARL FUTURA,  
Michel et Claude DAUL pour le temps qu’ils m’ont accordé, et toutes ces informations partagées.

Un clin d’œil à Alain DOLLINGER, avec qui j’ai eu l’occasion de faire un tour en tracteur lors de la 
récolte de sorgho, et qui a été une véritable mine d’informations sur l’évolution du métier de par 
son expérience. N’hésitez pas, allez à leur rencontre ! Ils se feront une joie de vous éclairer sur leurs  
activités.

Frédérique KANDEL
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FCJM BASKET

En tant que président, je souhaite mettre en avant les entraineurs du club, qui réalisent au fil des mois et des 
saisons, un excellent travail auprès de nos jeunes et moins jeunes basketteurs. Merci pour votre investisse-
ment au quotidien et bravo à vous ! Notre encadrement sportif a évolué cette saison, Yann Holzmann succède à  
Stéphane Huther en tant que responsable sportif du club. Yann saura apporter toute son énergie dans les  
différents projets en cours. Merci Stéphane pour tout le travail réalisé et l’aide que tu continueras à nous  
apporter. Les effectifs de nos équipes seniors masculins 1 et 2 ont évolué cette année, comme vous avez pu le 
constater lors des premiers matchs de cette nouvelle saison. A l’heure actuelle, nos deux équipes pointent dans le 
haut du classement de leurs divisions ! Bravo à eux ! Ils auront besoin de votre soutien pour atteindre leurs objectifs. 
 

C’est donc pour moi le moment, en tant que président, de remercier l’ensemble de nos licenciés, nos entraineurs, 
notre comité et bien sûr vous, nos très chers sympathisants et fidèles supporters. Sans vous, rien n’aurait été  
possible ! Cet engouement et ce dynamisme nous porte également pour cette nouvelle saison 2024/2025. 

Une nouvelle saison a commencé en septembre pour le FCJ Morschwiller ! 

Pour la saison 2023/2024 nous avons atteint un nombre record de licenciés : 170 ! 
A ce jour pour la saison 2024/2025, nous comptons 165 licenciés, soit un chiffre stable par 
rapport à l’an passé. Ces chiffres nous démontrent que notre club est attractif, dynamique 
et plein de potentiel pour l’avenir, avec notamment nos 7 équipes « jeunes » engagées pour 
cette nouvelle saison. Au total, 14 équipes sont engagées pour ce nouveau championnat :  

SM1   : Entrainée par Jérôme Serviné et Charline Kempf 
 SM2   : Entrainée par Vincent Speich et Charline Kempf 
 SM3   : Entrainée par Alexandre Wiedemann 
 SM4   : Entrainée par Hubert Kandel 
 SF1    : Entrainée par Jean-Daniel Freiss 
 SF2    : Entrainée par Chantal Krieger 
 U15M : Entrainée par Yann Holzmann  
 U15F  : Entrainée par Florian Dollinger 
 U13M : Entrainée par Yann Holzmann, Charline et Gaël Kempf 
 U13F  : Entrainée par Stéphane Huther 
 U11F  : Entrainée par Céline Hantz 
 U11F  : Entrainée par Chantal Krieger 
 U7/U9 : Entrainées par Nicolas Mallard 

2024/2025 apportera également son lot d’évènements : 

La fête de Noël aura lieu le 27 décembre à l’ECS et les attrac-
tions gonflables seront de retour pour les enfants ! Le Frülingsfest 
aura lieu l’année prochaine le 12 avril et la 21ème Randonnée des  
Vallons se fera le 1er juin. Nous communiquerons bientôt plus en  
détails sur l’ensemble des évènements à venir et comptons sur votre 
participation comme tous les ans. N’hésitez pas à suivre et « liker » 
notre page Facebook afin d’être averti des évènements, programme,  
résultats des matchs et vous rendre sur notre nouveau site  
internet : www.fcjmorschwiller.fr

Nous souhaitions remercier, l’équipe de Madame le Maire Carine 
Steinmetz, pour son soutien tout au long des saisons sportives. Nous 
comptons sur tous les habitants et nos fidèles supporters pour encoura-
ger les différentes équipes ! Au nom du FCJM Basket, je vous souhaite de 
bonnes fêtes de fin d’année et une très bonne et heureuse année 2025.  

Le Président, Guillaume SCHWARTZ

U11M

U7-U9

SM1

U15F

SM2

U11F
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Associations Le Paradis de Margot
& le Cheval à l’Ecurie du Mont

Grâce au soutien des bénévoles, des intervenants et de toutes les personnes qui nous ont rejoints, l’association a pu 
continuer à semer espoir et sérénité. Leur générosité et leur énergie nous ont permis de toucher de nombreuses 
vies, humaines et animales. 

Les «faiseurs de paix» de l’association ont multiplié les initiatives cette année : organisation 
de cagnottes en ligne, ateliers d’éveil et de développement psychomoteur, marchés aux puces,  
préparation du marché de Noël, et participation au salon du bien-être animal du Val de Moder, 
orchestré par Floriane et une équipe formidable. Accueil de stagiaires dans divers domaines  
(ostéopathie animalière, animation, petite enfance, accompagnement), aide à la formation, et  
développement des séances de thérapie en EHPAD, crèche, à domicile ou sur notre site. 

Intégration de nouveaux animaux formés pour des activités thérapeutiques, comme Marcel et Pinou 
(lapins), Violette et Vénus (moutons), ou encore Oscar, un cheval en formation pour les soins.  
Rénovation des espaces pour le confort des animaux et des bénévoles, création de parcs pour 
nos lapins et moutons de thérapie, et adaptation des installations pour les chevaux atteints de  
pathologies spécifiques. 

Développement de programmes pour malvoyants, séances de relaxation, tir à l’arc, basket-ball et 
horseball à cheval, et ateliers divers (danse, 3D, shiatsu animalier). 

Une année riche en défis et en apprentissages

Cette année a été marquée par de nombreux rebondissements, mais également par 
des élans de solidarité et de résilience qui nous rappellent combien nos animaux sont 
au cœur de notre association. Ils nous enseignent, encore et toujours, que même 
face à l’adversité, la meilleure voie est celle de l’entraide et qu’une solution 
positive est toujours possible. 

En cette période de fêtes, nous vous invitons à suspendre le temps,  
à vous reconnecter à l’instant présent et à vous souvenir qu’il y a toujours de 
l’espoir. Pour l’année 2025, nous vous souhaitons paix, sérénité, courage et 
force au quotidien. Continuons ensemble à faire briller les étoiles dans le ciel 
de ceux qui en ont besoin.

Alexandra KANDEL

Nous souhaitons rendre un hommage particulier à nos chevaux, qui ont affronté l’impensable, et à une jument qui, 
après une vie de liberté, a croisé un chemin difficile. Ces épreuves ont mobilisé toute l’équipe, qui a su s’unir et  
mener des projets extraordinaires pour réunir les fonds nécessaires à leurs soins. Ensemble, nous avons poursuivi notre  
mission de bienveillance, de solidarité et d’humanité. Cet élan collectif a apporté une lumière nouvelle dans le cœur de  
chacun. Quel bonheur de voir enfants et adultes briller d’émerveillement et de courage, inspirés par nos animaux,  
véritables modèles de force intérieure. Malgré tout, ils continuent d’avancer, d’aider et de se battre pour la vie, offrant 
une belle leçon à tous.
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MBBAD
En cette année olympique et paralympique le badminton était présent à Paris.  
Les français se sont bien défendus, mais la concurrence fut rude. Deux médailles d’or 
ont néanmoins été décrochées par des français en simple homme paralympique.   
Quant à notre club de badminton MBBAD, très loin de ces niveaux de jeux olympiques,  
la saison 2023/2024 a tout de même été bonne en résultats et nos diverses animations ont 
été appréciées. 

Coté sportif :
 

Compétitions adultes : Nos deux équipes engagées en interclubs dépar-
temental (championnat de Badminton) se sont très bien défendues. L’équipe 
1 qui avait réussi la saison précédente à monter en D3, s’est maintenue et a  
terminé à la 6ème place. L’équipe 2 qui a évolué en D4 a terminé à la 4ème 
place du groupe. Pour la saison 2024/2025 nous avons à nouveau une équipe 
qui évolue en D3 et une seconde en D4.  N’hésitez pas à venir soutenir nos 
équipes lorsqu’elles jouent à domicile le vendredi soir à Berstheim. (Infos  
disponibles sur : www.mbbad.fr ou sur la page FB du club Morschwiller 
Berstheim Badminton) 

Compétition jeunes : Nous avons eu 11 jeunes inscrits en circuit jeune dans 
les catégories minibad à cadet. Les résultats ont été excellents. Quatre filles, 
2 en catégorie poussines (Flora et Emmy) et 2 en catégorie benjamines 
(Elena et Lya) se sont qualifiées pour les finales départementales en simple 
dame et double dame. Elles n’ont pas réussi à monter sur le podium mais ont 
fini à la 4ème place en double dans leurs catégories respectives. Félicitations  
à toutes les 4 !

Ecole de Badminton : Pour la saison 2024/2025 le club enregistre 42 jeunes 
de 5 à 16 ans dont 14 sont inscrits en compétition. Les séances d’entrainement 
ont lieu les jeudis soirs de 18h30 à 20h00 à Morschwiller avec un entraineur 
diplômé pour ceux qui sont inscrits en compétition et les samedis matins à 
Berstheim de 9h00 à 10h30 pour les 5 – 10 ans et de 10h30 à 12h00 pour les 
11 à 16 ans. 

Pour nos tous petits tous les ans plusieurs plateaux minibad et  
poussins sont organisés par des clubs du département dont le notre qui a 
eu lieu le 23 mars dans la salle de Berstheim. Ce fut l’occasion d’initier ces  
petits débutants à la compétition en rencontrant des jeunes d’autres clubs.  

Participation à des tournois exterieurs : 

Cette année plusieurs joueurs du club, jeunes et adultes, ont participé 
à des tournois officiels organisés par des clubs du Bas-Rhin avec réussite.  
Jade (joueuse de notre club) associée à un joueur de Soufflenheim Tom 
ont remporté la 2ème place catégorie NC – P10 du tournoi de Bischwiller.  
Emy et Flora ont terminé sur le podium du tournoi jeunes de Schwindratzheim. 
Sandra Boos en double mixte à la Museau avec Liam un jeune de Ohlungen 
et Nathalie et Géraldine ont fini 1ères en catégorie P10 – P12 à Soufflenheim.  

Nos joueurs loisir ne sont pas en reste durant la saison. Ils ont participé à un 
échange aller-retour contre les clubs de Schwindratzheim et Griesheim/Souffel 
(soirées de compétition amicales qui se sont terminées par un bon repas).

Tournoi du club : Il s’est déroulé le 9 juin à Berstheim. 39 joueurs se 
sont affrontés sur 3 tableaux : Double dame, double homme et Mixte.  
Le tournoi était ouvert aux licenciés et non licenciés et on pouvait suivre les 
résultats en direct et en ligne sur le site officiel de la ligue.
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Site Internet : mbbad.fr

Mail : club.mbbad@gmail.com

Suivez-nous sur facebook !

Après une année bien remplie, je tiens, au nom du club à  
remercier les municipalités de Morschwiller et Berstheim pour 
leur soutien, ainsi que toutes celles et ceux (bénévoles, dona-
teurs, sponsors) qui nous apportent leur aide tout au long de 
l’année, nous permettant de pratiquer notre sport.

Le MBBAD vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année et une 
bonne et heureuse année 2025. E guedi Rùtsch ins neuie Johr !

Le Président, Didier KURTZ

Côté animations : 

Nous avons organisé en 2024 : une soirée badminton Carnaval pour 
tous nos adhérents  le vendredi 16 février 2024 à Berstheim. Les dégui-
sements des jeunes comme ceux des adultes ont été remarquables. Les 
plus beaux ont été récompensés. S’en est suivi une mini compétition de  
badminton entre les participants qui ont joué en costumes jusqu’à épuisement.  

Notre traditionnel barbecue de fin de saison avec les parents et jeunes 
du club a eu lieu le 29 juin dans la cour du complexe scolaire et sportif de 
Berstheim agrémenté de jeux pour les jeunes licenciés et leurs parents. 

Nous avons participé le 10 juillet à la journée Rencontre sportive  
intervillages qui a eu lieu à Morschwiller en faisant découvrir le badmin-
ton aux jeunes présents.

Notre rendez-vous incontournable : la soirée moules frites qui a eu lieu 
à l’Espace Culturel et Sportif de Morschwiller, a rassemblé 167 personnes 
qui ont pu déguster ces fruits de mer et jouer au badminton. Nous avons 
hâte de vous proposer à nouveau cette soirée. Rendez-vous fin 2025.  

La Chorale Sainte Cécile

Chers lectrices et lecteurs,

Comme chaque année, j’ai le plaisir de vous  
adresser ces quelques lignes. Dans quelques jours,  
l’année 2024 cèdera sa place à 2025. Les  
marchés de Noël et les illuminations de nos villes 
et villages égayent cette période de fêtes et de  
lumière, nous faisant oublier les tracas du quotidien. 
Profitons tous de cette période de Noël, pour nous  
ressourcer et se retrouver pour des moments de 
convivialité et de partage.

Il y a quelques semaines nous avons eu le  
plaisir d’accueillir une nouvelle musicienne au sein 
de notre chorale, Lara Kurtz, qui est une virtuose 
du violon. C’est toujours une joie immense pour 
notre chorale d’accueillir un nouveau membre.  
La combinaison du violon et du synthétiseur  
rehausse encore plus nos célébrations. Et lors de 
nos répétitions, Lara et Jean Marc nous font vibrer 
par leur accompagnement.

Je remercie tous nos choristes et notre organiste 
Jean-Marc et notre violoniste Lara, pour leur engage-
ment, le temps qu’ils donnent pour notre communauté, 
leur présence lors de nos répétitions quasiment hebdo-
madaires du vendredi soir afin de préparer l’animation de 
nos célébrations. Et si vous voulez nous rejoindre, vous 
êtes les bienvenu(e)s. Au nom de tous les membres de 
notre chorale Sainte Cécile de Morschwiller et en mon 
nom, je vous souhaite un joyeux Noël et une bonne et 
heureuse année 2025 !

Musicalement votre, Thierry STURTZER
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D’Morschwiller Bariblotzer

Les représentations auront lieu à l’Espace Culturel et Sportif :
Samedi 1er février 2025 à 20h

Dimanche 2 février 2025 à 14h
Vendredi 7 février 2025 à 20h
Samedi 8 février 2025 à 20h

Les places seront numérotées.
Tarif adulte : 9 € / enfant – 14 ans : 4 €

Réservations auprès de Joséphine KURTZ au 03.88.07.79.21 
ou Josiane DOLLINGER au 03.88.72.52.81.

« d’Dorf Politik… euj numme Theather ! » de  
Claudine Friedrich 

Cette comédie met en scène une réunion de conseil 
municipal où le maire cherche à organiser une fête 
pour attirer du monde au village et récolter des 
fonds pour les jeunes. Les membres du « conseil des 
jeunes », chacun avec sa personnalité bien marquée, 
vont faire de cette réunion un véritable festival de  
situations burlesques. 

La pièce sera jouée par les jeunes talents de la troupe  : 
Marie Kurtz, Sophie Winling, Théo Steinmetz, Alexis  
Pflumio, Nathan Kurtz, Adrien Dollinger, Yann Holzmann, 
Mathieu Dollinger. Mise en scène par Joséphine Kurtz  
et Christelle Kurtz

« Heb disch, d’Dande esch elektrisch » de Serge 
Rickling

Alex Schwimmer, un brillant informaticien, 
est sur le point de réaliser son rêve : créer un  
logiciel révolutionnaire. Mais lorsqu’il apprend 
que sa tante, une riche entrepreneuse de New 
York, vient lui rendre visite, un gros problème 
surgit : il lui a menti en lui disant qu’il était  
marié et propriétaire de plusieurs appartements, 
alors qu’en réalité il est célibataire et fauché ! 
Cette situation farfelue entraîne une série de 
quiproquos hilarants et de scènes cocasses, où 
les personnages se retrouvent dans des situations 
de plus en plus absurdes. Trois actes de rires et 
de bêtises qui vous promettent un moment de 
théâtre inoubliable !

Distribution : Joséphine Kurtz, Josiane Dollinger,  
Josiane Arbogast, Emmanuelle Dollinger, Angé-
lique Kiester, Barbara Lanoix, Elodie Weiss, François  
Derhan, Alain Huck, Emmanuel Lazarus, Thierry  
Holzmann. Mise en scène par Albert Kurtz.

Les Morschwiller Bariblotzer se préparent à lancer une saison pleine de rires et de bonne humeur, 
avec deux pièces originales et pleines de surprises :

La troupe d’Morschwiller Bariblotzer vous souhaite d’ores et déjà de 
joyeuses fêtes de fin d’année et vous invite à découvrir ces deux 

pièces pleines de rires et de bons moments !  
Ne manquez pas cette occasion de soutenir le théâtre local tout en 

passant un agréable moment avec vos proches !

Le Président, Thierry HOLZMANN



27

Le Conseil de Fabrique

Abeilles et partage

Le Conseil de Fabrique avec le Père Bernardin KINNOUMÉ a décidé en 
début d’année de la nouvelle date de la Fête Patronale. 

Celle-ci est désormais fixée au 26 décembre en accord avec le 
jour calendaire de la Saint-Étienne et jour férié. Nous comptons sur 
votre présence nombreuse le 26 décembre prochain à 10h pour la 
Grand’messe de la fête patronale. 

Le bulletin paroissial et d’autres informations pratiques concernant 
la vie de la paroisse sont désormais disponibles sur la page dédiée 
au Conseil de Fabrique, consultable via le site de la commune :  
https://morschwiller.fr/conseil-de-fabrique
Nous essayons de vous tenir régulièrement informés des dernières actualités concernant la 
vie de notre paroisse, ainsi que de vous fournir les informations nécessaires pour faciliter vos  
démarches lors de vos rencontres avec l’Église. Le Père Bernardin Kinnoumé et les membres du 
Conseil de Fabrique vous souhaitent un joyeux Noël ainsi qu’une bonne et heureuse année 2025.   
Qu’elle soit pour vous une année de paix, de sérénité et de santé. 

Le Président, Fabien GRASS

Le frelon asiatique est chez nous maintenant !

Après avoir colonisé toute la France depuis 2018, il 
s’est heurté aux Vosges, ce qui a retardé sa présence 
dans notre région.

Nous sommes fin 2024 et de nombreux nids sont 
détectés dans la cime des arbres. La presse fait  
régulièrement écho de sa progression exponen-
tielle. Un nid de frelons asiatique est dix fois plus  
peuplé qu’un nid de frelons européens, on les trouve  
principalement très haut dans les arbres mais  
également dans des hangars, murs, isolations de  
toitures, compteurs d’eau ou terriers. 

Le frelon s’attaque aux abeilles, aux guêpes, mouches, 
coccinelles ou chenilles et il y a donc un impact direct 
sur la faune qui se nourrit de ces insectes comme 
les oiseaux. Le frelon asiatique est considéré comme 
peu agressif tant qu’il chasse et butine mais si on 
s’approche du nid c’est l’attaque collective. 

Le financement de la destruction des nids pèse sur 
les demandeurs importunés sauf que rien n’oblige 
d’intervenir de sorte que certains propriétaires  
renoncent à la destruction en voyant les devis des 
équipes spécialisées qui se mettent en place dans la 
région. 

Si vous suspectez la présence de ce frelon,  
merci de le signaler à un apiculteur qui fera suivre. 
En janvier ou février 2025, l’association inter-
viendra sous la forme d’une réunion publique sur 
ce fléau qui préoccupe les apiculteurs mais qui  
impactera aussi les arboriculteurs, les agriculteurs 
mais également les particuliers dans leur potager.  
Il faudra éventuellement envisager un plan de lutte 
local, voire plus…
Le Président, Patrice BENOIST

Club des Vallons
Le club prend lentement son rythme de croisière après ses 
quelques mois d’activité.

Mises à part les 2 réunions mensuelles, le club a participé 
à la journée de l’amitié organisée par Génération Mouve-
ment, au tournoi de pétanque, il a organisé un barbecue 
cet été et la soirée hareng au mois d’octobre. Nous allons  
proposer d’autres activités pour les mois à venir afin de pouvoir  
réunir plus d’adhérents. Un grand merci à tous pour votre  
engagement, portez-vous bien et passez de belles fêtes de 
fin d’année ! 

Le Président, François DERHAN
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Amicale des Sapeurs-Pompiers

Cours de yoga
Des séances sont proposées tous les mercredis de 19h30 à 20h30 à l’Espace Culturel 
et Sportif, animées par Edith Hirsch, professeure de yoga. Le yoga permet d’acqué-
rir et de développer la souplesse musculaire des membres inférieurs et supérieurs.  
Il améliore également la souplesse de la colonne vertébrale ce qui peut avoir un  
impact bénéfique sur votre alignement postural et votre posture au quotidien.  
N’hésitez pas à y participer !

Comme chaque année, nous vous remercions pour le soutien appor-
té lors de notre distribution des calendriers 2025. Nous reconduirons  
l’opération broyage de sapins qui aura lieu le 11 janvier 2025 à partir de 14h  
à l’Espace Culturel et Sportif de Morschwiller. 
Pour 2025, nous vous proposerons une formation sur l’utilisation et la  
manipulation des extincteurs afin de toujours veiller à votre sécurité, 
rien ne vaut la prévention. La date vous sera communiquer ultérieurement.

La section des sapeurs-pompiers de Morschwiller-Huttendorf est  
heureuse de compter un  nouveau membre depuis octobre 2024 au 
sein de sa section. Jonathan Friedmann, venu habiter la commune, 
est issu des Jeunes Sapeurs-Pompiers de Boofzheim où il a débuté 
puis il a  rejoint la section de Rossfeld-Witternheim, attachée à l’Uni-
té Territoriale (UT) de Benfeld. La vie l’a ensuite conduit à rejoindre 
l’UT de Lingolsheim avant d’arriver à la section de Morschwiller- 
Huttendorf, rattachée à l’UT du Val de Moder. Bienvenue Jonathan 
au sein de notre équipe !

En 2024, la section a réalisé 11 interventions, 7 secours à personnes, 
2 interventions pour ouverture de porte et 2 postes de commande-
ment sur zone d’intervention lors du débordement de la Moder les 17 
et 18 mai.

Les secours et soins d’urgence aux personnes  
représentent 80% des interventions du Bas-Rhin et 
c’est pour cela que le SIS 67 lance une campagne 
de mise à disposition de matériel de secourisme et  
d’oxygène pour l’ensemble des sections du Bas-Rhin.

La fête de la Sainte Barbe a eu lieu le 30 novembre à Dauen-
dorf et à cette occasion plusieurs pompiers volontaires se sont 
vus distinguer par Mme le Maire Carine Steinmetz pour leur  
engagement et dévouement :
• Olivier Pflumio s’est vu épingler la médaille d’honneur en or 
pour ses 30 années de services en tant que pompier volontaire.
• Clément Fischer a été promu au grade de caporal-chef.
• Logan Bourlard s’est vu remettre le diplôme de l’équipier  
secours routier.
Bravo et Merci à eux pour leur mobilisation ! 

L’amicale des sapeurs-pompiers de Morschwiller se joint à moi pour vous souhaiter de belles fêtes de fin 
d’année et n’oubliez pas : « Il faut contribuer à rendre le monde meilleur que ce soit en aidant 
les personnes en difficulté ou en défendant l’environnement ».

Le Président, Olivier PFLUMIO

C’est le 2 décembre dernier que la section de  
Morschwiller-Huttendorf a eu l’honneur  
d’accueillir au sein de la caserne le Contrôleur 
Général René Cellier venu lancé officiellement la 
distribution de ce matériel.



Les Coccinelles
Encore une année bien remplie !
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Nous avons débuté cette année au mois de janvier par 
une petite nouveauté, la vente de fromages d’une 
fruitière artisanale du Jura. Cette vente a été un succès 
et a été renouvelée en décembre. Nous la reconduirons 
l’année prochaine. 

Le 23 mars s’est déroulée la traditionnelle chasse aux 
œufs sur le thème des « Jeux Olympiques » sous les 
giboulées de mars ! Malgré le temps les enfants étaient 
au rendez-vous pour découvrir les défis olympiques. 
Médailles d’or et chocolats ont été distribués pour tous 
les champions. 

Cette année a été marquée par le retour de la kermesse 
de fin d’année dans la cour d’école de Morschwiller.  
Le corps enseignant et les enfants nous avaient  
préparé un joli spectacle olympique avec un temps  
magnifique agrémenté de jeux, tombolas et tartes 
flambées tout au long de la soirée ! Merci à tous les 
participants pour cette kermesse qui fût une très belle 
réussite. 

Le 13 octobre, 33 exposants étaient au rendez-vous 
pour accueillir acheteurs et visiteurs lors de la bourse 
aux jouets et articles de puériculture. 

N’oublions pas notre distribution de maennele pour 
la Saint Nicolas. L’arrivée à l’école ce matin-là est 
toujours animée ! 

La fête de noël s’est déroulée le 7 décembre 
avec la confection de bricolages de Noël. Pour 
suivre le thème de l’année scolaire 2023-2024, 
les enfants ont pu assister au spectacle de 
cirque de la troupe « les Nains Portent Quoi ?! ».  
Les enfants étaient enchantés de les voir en  
spectacle ! Le moment du goûter, apprécié de tous, 
permet de retrouver toute l’énergie nécessaire 
à accueillir le Père Noël en chantant. Ce dernier  
accompagné de sa hotte a distribué chocolats et livres 
pour le plus grand plaisir des enfants. Nous tenons à 
remercier nos généreux donateurs de décorations de 
Noël « faites main » et notre fournisseur de sapins 
qui nous ont permis d’avoir un joli marché de Noël ! 

Nous en profitons pour adresser nos remerciements pour toutes les heures passées et le 
travail effectué par nos membres sortants : Aurélie OHLMANN et Véronique OHLMANN. 
Encore MERCI et BRAVO à elles. C’est sur ces beaux souvenirs 2024 que l’association 
des parents d’élèves les Coccinelles vous adresse ses vœux de bonheur et de santé pour 
cette nouvelle année 2025 !

La présidente, Virginie ROTH

C’est avec beaucoup de regrets, que nous vous annonçons 
l’arrêt des ramassages papiers au sein de notre village. En 
effet, ces dernières années le prix de la tonne de papier 
est trop variable et est souvent revu à la baisse. Cette an-
née le ramassage papier nous a permis de récolter 24,18 
tonnes de papier ce qui représente  2180,28 €, et ce grâce 
à un ramassage record au mois de mai de 25 palettes de  
catalogues. Nous espérons que vous comprendrez notre 
décision et nous vous remercions encore pour votre  
participation et votre soutien durant toutes ces années. 



Etat civil
NAISSANCES 2024
Raphaël WURSTEISEN né le 7 février 
fils de Thomas WURSTEISEN et Céline MARCKERT

Louis KEIFF né le 14 février 
fils de Matthieu KEIFF et Prescillia DOLLINGER

Augustin PRUVOT né le 29 avril 
fils de Bastien PRUVOT et Laura WOBERSCHAR

Marin DUBOIS né le 11 juillet 
fils de Vincent DUBOIS et Marie-Andrée JOERGER

Lise KLEIN née le 23 novembre 
fille de Philippe KLEIN et Caroline KANDEL

MARIAGES 2024
Bastien PRUVOT et Laura WOBERSCHAR le 13 juillet à Niedermodern

Guillaume RINGEVAL et Audrey MEYER, le 10 août à Morschwiller

Alexandre GUTH et Marine ZUGER, le 31 août à Morschwiller

Denis DOLLINGER et Céline BURG le 7 septembre à Morschwiller
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PACS 2024
Valentin KAUTZMANN et Anaëlle KLEIN, le 23 janvier 
Gilles RAAB et Jennifer SIMONE, le 11 juin

Louis

Marine et Alexandre

Anaëlle et Valentin

Raphaël

Céline et Denis

Marin

Jennifer et Gilles

Audrey et Guillaume

Lise



GRANDS ANNIVERSAIRES 2024
75 ANS 
Marie-Antoinette WAGNER née KURTZ le 31 janvier 
Pierre VOGEL le 20 février 
Gérard RECHT le 10 mars 
Marcel SPECHT le 27 octobre

80 ANS 
Bernard FROELIGER le 18 janvier 
Albert KURTZ le 12 février 
Erna GRASS née FERNBACH le 5 mai

85 ANS 
Marie MULLER née JUNG le 26 mars 
Alice FERNBACH née ROTHAN le 22 novembre

90 ANS 
Gabrielle DOLLINGER née DIEBOLD le 17 octobre

91 ANS 
Charles FERNBACH le 15 juillet

92 ANS 
Mathilde DIEBOLD née OHLMANN le 2 décembre

94 ANS 
Cécile KANDEL née FISCHER le 20 mai

95 ANS 
Léontine THAL née ARON le 26 avril

96 ANS 
Alphonse WINLING le 10 décembre

97 ANS 
Marie-Thérèse WAGNER née THAL le 11 avril

98 ANS 
Catherine DAUL née SIMON le 11 novembre 

DÉCÈS 2024
Marie Rose LUTZ née GOEHR le 14 janvier à  
Morschwiller à l’âge de 99 ans 
Jean-Claude BAAL le 7 juillet à Haguenau à l’âge de 80 ans 
Marlyse THAL née JUNG le 19 septembre à Haguenau à 
l’âge de 88 ans

Originaires de la commune  
 

Marie LANTER née KOEGER le 10 mars à Dieuze  
à l’âge de 101 ans 
Marie KIEFFER née LUTZ le 31 mars à Strasbourg  
à l’âge de 98 ans 
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BIENVENUE AUX NOUVEAUX  
ARRIVANTS !!

Walid et Marion MEGHAZI (rue Principale) 
Bastien et Laura PRUVOT et leur fils Augustin 
(rue Principale) 
Kelly REGARD et son fils Evan (route de Brumath)  
Julien RIGOULAY (rue Principale) 
Robin WAHL et Justine RUCH (rue Principale) 
Winfried et Mireille BÖHLER (rue des Roses) 
Jonathan FRIEDMANN (rue Principale) 
Jérémy KURTZ (rue Principale)

Albert KURTZ

Marie MULLER

Marie-Antoinette WAGNER

Gérard RECHT

Alice FERNBACH

Bernard FROELIGER

Gabrielle DOLLINGER
Marcel SPECHT

Erna GRASS
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Au revoir...
Alors que je m’apprête à quitter la commune de Morschwiller à la fin de l’année, 
j’aimerais vous faire part de mes remerciements chaleureux avant de vous dire 
au revoir.

Après plus de 9 années au secrétariat de la mairie, j’ai eu la chance de grandir 
professionnellement auprès de plusieurs équipes de choc ! Nous avons mis en 
place de nombreuses procédures réussies et je suis fière d’avoir participé à la 
restructuration de votre Espace Culturel et Sportif.

J’en retire un solide bagage pour la suite de mes aventures. Je suis  
particulièrement reconnaissante à Damien Winling qui a été le premier à me 
faire confiance, qui ne m’a pas seulement fixée des objectifs mais m’a guidée 
également dans ma progression, m’a aidé à avoir une certaine vision de mon 
métier et à prendre les bonnes directions.

Je veux surtout remercier celles et ceux qui sont avec moi depuis le  
début : le Maire Carine Steinmetz et ses adjoints Frédérique  
Kandel, Hubert Kandel et Philippe Baal car nous avons partagé de nombreux  
projets, quelques embûches, beaucoup de fous rires et parfois des larmes (de 
joie) ! Je n’oublie pas toutes celles et ceux avec qui j’ai travaillé, les conseillers 
municipaux, les présidents des associations locales, les professeures des écoles 
Annick et Béatrice et mes collègues à la commune Astride, Monique, Christelle, 
Yolande, Serge, Jean-Marc, Geoffrey et Marion qui va me remplacer.

J’ai eu la chance de collaborer avec chacun d’entre eux, d’acquérir de nouvelles 
connaissances et bénéficier de l’expérience de tous.

Je veux remercier enfin tous les habitants de la commune car grâce à vous j’ai 
réussi à me sentir chez moi, chez vous. Cette expérience professionnelle en tant 
que secrétaire de mairie restera mémorable grâce à votre gentillesse. Une page 
se tourne et je m’envole vers de nouvelles aventures et si un nouvel horizon 
s’ouvre à moi, c’est aussi grâce à vous tous.

Je sais que je perds au passage la meilleure équipe de la galaxie mais 
je ne pars pas très loin ! Je vous remercie toutes et tous de m’avoir  
accueillie à Morschwiller et croyez-moi c’est certain, je ne vous oublierai  
jamais…

Passez de très belles fêtes de fin d’année !
A Carine, Frédérique, Hubert et Philippe : «Mais je savais que les rencontres sont 
rarissimes, celles qui émeuvent, transforment et tracent une frontière sur le temps 
pour qu’il y ait un avant et un après».

Suivez l’actualité de votre commune !

Toutes les infos sur notre site internet : www.morschwiller.fr
sur notre page facebook, sur l’appli Panneau Pocket, 

dans le Quoi de neuf et dans votre bulletin communal.

Mairie de Morschwiller
45 rue Principale

67350 MORSCHWILLER
03.88.07.72.45 / mairie@morschwiller.fr

Audrey


